
Em Pinda, Cláudia 
Domingues apoia 
Reinvente e ações 
da causa animal

Pindamonhangaba tem 
se destacado por projetos 
de grande porte nas áreas 
estruturais, de mobilidade, 
saúde, desenvolvimento e 
turismo. Mas outra frente 
que tem recebido atenção da 
administração municipal é 
a aliança entre a assistência 
social e a causa animal, temas 
que contam diretamente com 
a participação da presidente 
do Fundo Social e primeira- 
dama, Dra. Cláudia Vieira 
Domingues.
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Santa Casa entrega ambulatório e clínica cirúrgica; ações contam com apoio da Prefeitura e Estado

Com 13 mil 
famílias, Lorena 
entrega Posto 
do CadÚnico

Com dois mil atendimen-
tos por mês, Lorena já conta 
com nova estrutura para as 
famílias registradas no Ca-
dÚnico. Desde a quarta-feira 
(13), pessoas que vivem em 
alta vulnerabilidade social 
podem buscar o Posto do 
CadÚnico, que possui salas 
para atendimento de apoio 
social. A cidade tem registra-
do aumento na procura por 
benefícios desde o início da 
pandemia da Covid-19. 
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Com foco no SUS, Santa Casa
de Lorena entrega Clínica 
Cirúrgica e Ambulatório
de Especialidades Médicas

A saúde de Lorena come-
morou nesta semana o avanço 
para a melhoria no atendimen-
to. A Santa Casa inaugurou, na 
quinta-feira (14), o Ambulatório 
de Especialidades Médicas SUS, 
em evento marcado ainda pela 
entrega das novas estruturas 
da Clínica Cirúrgica SUS. As 
ações, em parceria com a Prefei-
tura, trouxeram o governador 
em exercício Felício Ramuth 
(PSD), que divulgou novidades 
para a cidade. Com foco nos 

usuários do Sistema Único de 
Saúde, a nova clínica oferece 
vinte leitos, sala de emergência 
e especialidades. A reforma con-
tou com a substituição de pisos, 
pintura, modernização das ins-
talações elétricas e tubulações, 
entrega de sala de convívio 
para os acompanhantes e fa-
miliares dos pacientes, além do 
investimento em equipamentos 
hospitalares e mobiliários.
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Justiça suspende 
gratuidade para
60 anos no TUG 
por falha de Nei
Decisão do TJ destaca que proposta sobre o 
transporte deve partir da Prefeitura de Guará

Após a Câmara de Guara-
tinguetá derrubar o veto do 
prefeito Marcus Soliva (Re-
publicanos) sobre a redução 
da gratuidade do transporte 
coletivo municipal para pes-
soas com sessenta anos ou 
mais, o projeto acabou sus-
penso por uma liminar con-
cedida na Justiça. A decisão, 
do último dia 7, foi motivada 
por ação do Interurbano 
(Sindicato das Empresas de 
Transporte Urbano de Passa-
geiros do Interior do Estado 
de São Paulo). Atualmente, 
apenas passageiros com 65 
anos ou mais podem utilizar 
os ônibus do TUG (Transpor-
te Urbano de Guaratinguetá) 
sem pagar. Trabalho de funcionárias da saúde de Aparecida; Prefeitura paga com atraso Passageiras embarcam em linha do TUG; gratuidade barrada
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A histórica Igreja São José da Vila Real, que passará por restauraçãoClaudia Domingues fala ao Atos

Pinda apresenta 
proposta para 
restauro de
igreja histórica

A Paróquia Nossa Senhora 
do Bom Sucesso apresen-
tou à população de Pinda-
monhangaba o projeto de 
restauro da histórica Igreja 
São José da Vila Real, que 
abrigou em 1972 os restos 
mortais do imperador Dom 
Pedro 1º. Para viabilizar 
a recuperação do templo, 
construído no século 19, a 
paróquia busca captar cerca 
de R$ 2,6 milhões.
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Pinda cria 
atendimento 
odontológico 
inclusivo

Com foco em expandir o 
atendimento odontológico 
de qualidade, as secreta-
rias de Saúde e da Mulher, 
Família e Direitos Humanos 
de Pindamonhangaba lan-
çaram, nesta semana, um 
projeto que visa a acessi-
bilidade e inclusão. A ação 
busca garantir tratamentos 
especializados voltados, es-
pecificamente, para pessoas 
com deficiências.

Vereadores 
retornam em 
Ubatuba após 
seis meses

Os vereadores de Uba-
tuba, Josué dos Santos, o 
Josué D’Menor (Avante), e 
José Roberto Monteiro Jú-
nior, o Júnior JR (Podemos) 
retornaram às suas funções 
legislativas após mais de seis 
meses afastados devido à 
acusação de suposto esquema 
de “rachadinha”. O retorno da 
dupla à Câmara foi autorizado 
pelo Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo.
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Dez dias depois, 
Aparecida paga 
funcionários da 
rede de saúde 

Funcionários da saúde de 
Aparecida receberam os sa-
lários referentes a fevereiro. 
O repasse da Prefeitura foi 
encaminhado para a Asso-
ciação Nacional de Apoio 
ao Ensino, Saúde e Politicas 
Publicas de Desenvolvimen-
to, empresa responsável pela 
atenção básica no município. 
A verba de R$ 800 mil ficou 
suspensa por cerca de dez 
dias a pedido do prefeito 
Zezão da Concretagem (Po-
demos), para que a prestação 
de contas da empresa fosse 
analisada. Pág. 3
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A ASCENÇÃO DA EXTREMA 
DIREITA NO MUNDO
A ascensão da extrema-direita no 
mundo, com exemplos como Milei 
na Argentina, Chega em Portugal 
e a possível volta de Trump nos 
EUA, é um fenômeno complexo 
com diversas causas interligadas. 
As possíveis causas.
A instabilidade econômica, o 
aumento do desemprego e a 
sensação de insegurança pública 
alimentam o medo e a busca por 
soluções radicais.
 A extrema-direita se aproveita 
desse cenário, oferecendo respos-
tas simplistas e nacionalistas.
 A crescente disparidade entre 
ricos e pobres gera ressentimento 
e frustração, especialmente entre 
as classes menos favorecidas, e 
a extrema-direita explora essa 
insatisfação, culpando minorias e 
imigrantes pela situação.
Quanto aos fatores políticos a 
descrença nos partidos tradicio-
nais, o descrédito nas democra-
cias e a percepção de corrupção 
abrem espaço para alternativas 
populistas e autoritárias e a ex-
trema-direita se apresenta como 

"anti-establishment", prometendo 
"limpar" o sistema.
A crescente polarização política 
e o ressurgimento do nacionalis-
mo criam um ambiente propício 
para o discurso extremista, onde a 
extrema-direita explora, também, 
o sentimento de "nós contra eles", 
dividindo a sociedade e incitando 
o ódio.
Fato novo na política, o uso da 
tecnologia as redes sociais faci-
litam a proliferação de notícias 
falsas e propaganda enganosa, 
manipulando a opinião pública e 
disseminando o ódio.
 A extrema-direita se beneficia 
dessa desinformação para alcan-
çar seus objetivos. Veja a queda 
da popularidade de Lula onde a 
economia gera bons números, 
aumento da renda, mas derrapan-
do nos aspectos identitários, nas 
questões geopolíticas.
O uso de algoritmos nas redes so-
ciais cria "bolhas de informação" 
onde as pessoas só são expostas 
a conteúdos que confirmam suas 
crenças, tornando-as mais suscetí-
veis a discursos extremistas.
A globalização e a migração 
podem gerar insegurança cultural 
e nostalgia por um passado ide-
alizado e a extrema-direita ex-
plora essa nostalgia, prometendo 
restaurar a ordem e a identidade 
nacional.
 Líderes populistas e carismá-

ticos, como Milei, Trump e o 
Chega, são hábeis em utilizar a 
comunicação emocional e o dis-
curso inf lamado para mobilizar 
seus seguidores.
É importante ressaltar que estes 
são apenas alguns dos fatores 
que contribuem para o avanço da 
extrema-direita. 
Cada país apresenta suas próprias 
particularidades e nuances que 
inf luenciam esse fenômeno.
Ao analisarmos a ascensão da 
extrema-direita, é crucial conside-
rar a interconexão desses fatores e 
evitar explicações simplistas.
É necessário um debate amplo e 
aprofundado sobre as causas e 
consequências desse movimento, 
buscando soluções que fortaleçam 
a democracia e os valores huma-
nitários.
Por incrível que pareça o movi-
mento de direita se fortalece na 
Europa ressuscitando movimentos 
políticos que a destruíram.
Na Itália, a jovem política Meloni 
assume o poder com o apoio de 
Salvani (La Liga de Mateo Salva-
ni) e a Forza de Berlusconi.
No início de setembro do ano pas-

sado, os democratas suecos sur-
preenderam ao se tornar a segun-
da minoria depois de seus bons 
resultados nas eleições gerais.
No poder desde 2020, Victor Or-
ban, primeiro-ministro da Hun-
gria, construiu sua base política 
graças ao movimento de extrema-
-direita anti-imigração.
Após as vitórias de Emmanuel 
Macron nas eleições presidenciais 
de 2017 e 2022 na França aparece 
a sombra da extrema-direita Mar-
tine Le Pen, da Frente Nacional 
chegou por duas vezes ao segundo 
turno.
Os partidos de extrema-direita 
estão consolidados em quase todo 
o continente europeu.
Na Alemanha, o partido Alter-
nativa para a Alemanha, cresceu 
rapidamente se tornando a terceira 
força no Congresso dos Deputados.
E, na Áustria, o partido de Liber-
dade Austríaco é a quarta maior 
força; na Polónia, o partido de 
direita Lei e Justiça governa o 
país desde 2015.
Por último, Portugal onde a extre-
ma-direita cresce.
Na América Latina a alternân-
cia de direita e esquerda é uma 
constante, no Chile, Argentina e 
Brasil.
Afirmo, a alternância de poder é 
salutar desde que a democracia 
seja preservada.
Um desafio e tanto!

 

  A extrema-direita se aproveita 
desse cenário, oferecendo respostas 

simplistas e nacionalistas.

“A diferença 
fundamental entre Direita 

e Esquerda é que a Direita acredita cegamen-
te em tudo que lhe ensinaram, e a Esquerda 

acredita cegamente em tudo que ensina.”
MillôrFernandes

Política a conta-gotas...
Planejamento & Ação

Os pacientes SUS de Lorena po-
dem e devem ser atendidos em novas 
e modernas estruturas, em atenção 
às necessidades e aos objetivos do 

governo Ballerini. A escala para que 
estes projetos se tornem realidade 
segue a ordem da foto: o secretário 
de Saúde Adailton José está com a 
responsabilidade, o prefeito Sylvi-
nho tem onde buscar os recursos e 
Dario Costa pode e tem estrutura na 
Santa Casa para executar a missão.

Falta um 'galo' no terreiro!!!
A iniciativa do prefeito Marcus 

Soliva em fazer do PP um grupo in-
dependente e com fortes candidatos 
à Câmara se tornou voz corrente em 
Guará e gerou duvidas: Se a ideia é 

eleger pelo menos 50% dos futuros 
vereadores, onde vão conseguir es-
tes candidatos? Ou seria uma alter-
nativa para segurar os que rejeitam 
o Regis? E por último: “vai ter um 
‘galo’ neste galinheiro?” Porque sem 
galo os ovos não chocam. Será que o 
Miguel entendeu o recado???

O que muitos querem saber
Será que o pensamento de Mar-

cus Soliva em montar um partido 
alternativo e independente para 
eleger vereadores em Guará seria 
de fato para criar um conceito de 
parlamentarismo na futura Câmara 
ou garantir apoio futuro, caso o Japa 
seja eleito e mude o discurso? 

Entrada e saída
Em plena abertura da janela elei-

toral, o União Brasil, versão Lorena, 
está praticamente com sua tripula-
ção acertada para 6 de outubro. Pela 
mesma janela que entraram Fabio 

Longuinho e Wanessa Andréa saí-
ram Beto Pereira e Bruno Camargo 
com destino ao PSD de Sylvinho e 
Bruninho Ribeiro para o Republica-
nos de Fábio Marcondes. Ah! Silvio 
da Associação permanece no União 
e o partido continuará nesta legisla-
tura com três cadeiras na Câmara.

Mercado de apostas
Se alguém no mercado políti-

co de Lorena pretende reduzir os 
palpites sobre quem poderá ser o 
provável vice de Fabio Marcondes, 
basta analisar a lista dos filiados de 
última hora no União Brasil. ‘Vitor 
ou Vitória’? Eis a questão...

Bloqueio de novo
Parece que o prefeito Antonio 

Mineiro, de tanto frequentar o 
Tribunal de Justiça, já está sendo 
confundido com algum desembar-
gador. Esta semana, um novo ‘rapa 
no caixa’ da Prefeitura de Cachoeira 
fez com que Mineiro recorresse 
novamente ao presidente do TJ, 
Dr. Fernando Torres, pedindo e 
quase implorando o desbloqueio 

Adailton, Sylvinho Ballerini e Dario Costa

das verbas vinculadas. Agora, ele 
está na torcida porque o homem 
prometeu analisar a documentação 
‘com carinho’. Enquanto isso, o 
causador desta desgraça econômica 
em Cachoeira continua tentando se 
aproximar novamente do cofre...

Por conta do acaso
Esta semana um encontro casual 

entre o prefeiturável de Apareci-
da, João Vicente, e o vereador Gu 
Castro, na redação do Jornal Atos, 
tornou-se uma boa oportunidade 

de se falar sobre eleição na terra da 
Padroeira. Por parte de Gu, a conver-
sa foi praticamente um monólogo; 
em contrapartida, João Vicente fez 
projeção e sinalizou muitas possibi-
lidades. Como diz o ditado: “o gato 
subiu no telhado”...

Atirou no que viu, acertou...
...no que não viu!!! E por falar 

em Aparecida, a suspensão tempo-
rária do pagamento da Anaesp – em-
presa terceirizada que atua na saúde 
municipal – determinada pelo vice 
que está prefeito, Zezão da Concre-
tagem, repercutiu de forma negativa. 
A medida afetou diretamente o pa-
gamento de salários dos mais de 140 
funcionários que prestam serviços 
através da terceirizada. De acordo 
com os efetivos da administração, 
Zezão não estava entendendo a 
prestação de contas da empresa e, 
provavelmente, não contava com 
a gritaria dos terceirizados, que 
tiveram mais de 10 dias de atraso...

Prazo de validade
Repercutiu nas rodas políticas de 

Canas e região que a prefeita Silvana 
Zanin estaria desistindo de dispu-
tar sua reeleição. 
Os comentários, 
ainda sob sus-
peita, não trazem 
nenhuma justifi-
cativa a não ser 
especulações de 
conflitos internos 
e falta de apoio 
popular aponta-
dos em algumas pesquisas, o que 
teria desmotivado a prefeita, ainda 
mais depois que um incidente de 
'agressão física' vazou para a torcida.

Desincompatibilização
Faltando pouco mais de 200 dias 

para as eleições e o clima interno 
da Prefeitura de Pindamonhangaba 
começa mudar. Ricardo Piorino, que 
além de vice acumulava o cargo de 
secretário municipal, já pediu desli-

gamento da Secretaria de Governo 
para se dedicar exclusivamente à 
pré-campanha à sucessão; Heverton 
Chinaque sinalizou seu pedido de 
desligamento da Secretaria e Espor-
tes, como também Roderley Miotto, 
do Desenvolvimento Econômico. 
Outros nomes ligados à administra-
ção, que mantêm expectativas elei-
torais, aguardam o pronunciamento 
do prefeito Isael Domingues. 

‘Por sua conta e risco’
A título de lembrança, tem gente 

amplificando pelos corredores da 
municipalidade de Pinda que os 

pedidos de afastamentos, em face da 
campanha eleitoral, não têm garan-
tia de retorno, independentemente 
dos resultados das urnas. Ou seja, 
ganhou, parabéns; perdeu, é o risco 
que se corre, porque a fila anda e a 
Prefeitura não pode parar...

Pacote fechado
A formação de partidos e a 

divisão de postulantes à Câmara 
seguem em ritmo acelerado, com 
alguns presidentes de siglas aliados 
ao palanque de Ricardo Piorino 
pedindo ‘help’ para acertar detalhes 

e proporciona-
lidade. Quem 
fechou o paco-
te com bastante 
antecedência foi 
Marcela Franco, 
do União Brasil, 
que segue com 
4 mulheres e 7 
homens – fican-
do uma vaga em 

aberta a pedido do prefeito – devi-
damente filiados e motivados. Seu 
partido conta com dois vereadores, 
Renato Cebola e Julinho Car e, no 
elenco feminino, uma ex-vereadora, 
Gislaine Cardoso. Ainda para refor-
çar a cota feminina, Fernanda Mussi 
– da Defesa Civil, Cris Figueiredo e 
Thatiane Moraes. Um dos últimos 
a se filiar foi o pastor Thiago Silva. 
Ah! O jornalista Fernando Frangão, 
que por duas vezes ‘bateu na trave’, 
também está devidamente filiado... 

Sopa de letrinhas
A especulação política de Cru-

zeiro considera que não será por 
falta de partidos que Kleber Silveira 
vai deixar de ganhar a eleição de 6 
de outubro, uma verdadeira ‘sopa 
de letrinhas’ passou a compor sua 
plataforma de campanha. Anotem 
o alfabeto eleitoral que estará no 
palanque da sucessão: PSD e PL – 
partidos onde sairão prefeito e vice, 
Republicanos, MDB, PSDB, União 
Brasil, PP, Cidadania e PSB. Há um 
burburinho de que ainda tem lide-
rança de um outro partido buscando 
agregar o time...

O que se tem para o momento
Enquanto o palanque da suces-

são em Cruzeiro esbanja partidos, 
o grupo da oposição não está com 
a mesma sorte. Sobrou para Diego 
Miranda apenas o Novo – com o 
agravante dessa sigla ser contrária 
à utilização de dinheiro do fundo 
partidário para campanha eleitoral, 
ou seja, 'lei $eca'. Miranda, que teve 
de deixar o PSD por ‘obra e graça’ 
de Thales Gabriel, esperava pelo Re-
publicanos, porém, Thales também 
passou por lá. Sonhou com o União 
Brasil, mas a exemplo de outros 
sete partidos, se uniu com Kleber 
Silveira. Pelo jeito, não sobrou mais 
nada ‘na praça’, senão o Podemos, 
mas ocupado por Juarez Juvêncio e 
pelo vereador Fafá.

Fogo no parquinho!!!
A semana foi eletrizante e deci-

siva entre o grupo de apoio à reelei-
ção do prefeito Sylvinho Ballerini 
e o grupo do PL – leia-se Wagner 

da Silva. A julgar 
pelos resultados, 
a incompatibili-
dade política e os 
interesses do par-
tido em questão, 
u l t rapassaram 
todos os limites, 
principalmente 
após uma entre-

vista 'efervescente' de Waguinho no 
Atos no Rádio, na última quarta-
-feira, que resultou na exoneração 
de duas secretárias municipais e 
mais uma prole de comissionados 
na Prefeitura de Lorena. Há quem 
aposte que Waguinho tem 'carta na 
manga'. Ah tem!

Wanessa Andréa e Fabio Longuinho

João Vicente e Gu Castro

Lelé Porto, João Vaz, Marcus Soliva e Miguel

Silvana Zanin

Marcela e Thiago

Roderley, Piorino e Heverton

Waguinho
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Justiça barra ampliação da gratuidade no 
TUG por falha em projeto de Nei Carteiro
Decisão do Tribunal de Justiça de São Paulo alega que proposta deve partir do Executivo para ser 
colocado em prática no transporte público de Guaratinguetá; novo benefício continua suspenso

Após a Câmara de Guara-
tinguetá derrubar o veto do 
prefeito Marcus Soliva (Repu-
blicanos) sobre a redução da 
gratuidade do transporte co-
letivo municipal para pessoas 
com sessenta anos ou mais, o 
projeto acabou suspenso por 
uma liminar concedida na 
Justiça. A decisão do último 
dia 7 foi motivada por ação 
do Interurbano (Sindicato das 
Empresas de Transporte Urba-
no de Passageiros do Interior 
do Estado de São Paulo).

Atualmente, apenas passa-
geiros com 65 anos ou mais 
podem utilizar os ônibus do 
TUG (Transporte Urbano de 
Guaratinguetá) sem pagar. O 
projeto de lei é de autoria do 
vereador Nei Carteiro (MDB). 

Em entrevista ao Jornal 
Atos, o subsecretário de Segu-
rança e Mobilidade Urbana de 
Guaratinguetá, Rafael Porto, 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

reforçou que a gratuidade 
ampliada segue suspensa por 
conta da liminar. “Com relação 
ao posicionamento do poder 
público municipal, por ser o 
responsável pelo transporte, 
há de se consignar que esse 
projeto de lei foi aprovado 
pela Câmara, houve o veto do 
Executivo, e que no dia 1 foi 
publicada essa derrubada”, 
explicou.

De acordo com o documen-
to do Judiciário, a autoria do 
projeto deveria partir do po-
der Executivo. “... No mérito, 
sustenta, em apertada síntese, 
que o ato normativo impug-
nado, de origem parlamentar, 
invadiu a esfera de atuação 
do Chefe do Poder Executivo, 
malferindo o princípio da se-
paração dos poderes (trecho 
da liminar) ...”.

Ainda segundo Porto, o 
Executivo tem o mesmo en-
tendimento desta liminar. “No 
momento, estamos aguardan-
do o desfecho dessa decisão no 
poder Judiciário”.

Foto:Arquivo Atos

O vereador Nei Carteiro, autor de projeto barrado na Justiça sobre gratuidade no transporte coletivo; proposta teria que vir da Prefeitura

Depois de dez dias, Aparecida repassa
R$ 800 mil para funcionários da saúde
Empresa responsável pelo funcionamento da rede municipal teve contrato sob 
avaliação na Prefeitura; atraso é fruto de “situação herdada”, aponta secretário

Após uma espera de dez 
dias, funcionários da saúde 
de Aparecida receberam 
os salários referentes a 
fevereiro. O repasse da 
Prefeitura foi encaminhado 
para a Anaesp (Associação 
Nacional de Apoio ao Ensi-
no, Saúde e Politicas Publi-
cas de Desenvolvimento), 
empresa responsável pela 

Andréa Moroni
Aparecida

atenção básica à saúde no 
município.

Segundo a secretaria de 
Administração, a verba de 
R$ 800 mil ficou suspensa 
por cerca de dez dias a pedi-
do do prefeito José Carvalho 
de Paula, o Zezão da Con-
cretagem (Podemos), que 
assumiu o cargo no último 
dia 23, para que a prestação 
de contas da empresa fosse 
analisada.

Os 140 funcionários, 
que atendem nas Unidades 

Básicas de Saúde da cidade 
receberam com atraso o 
pagamento. Segundo a dire-
ção da Anaesp, a Prefeitura 
tem feito o repasse de forma 
parcelada desde agosto de 
2023.

O secretário de Adminis-
tração, Marco Aurélio de 
Toledo Piza, explicou que o 
repasse foi suspenso porque 
era preciso realizar uma 
análise nas prestações de 
contas apresentadas pela 
empresa. “A administração 

Foto: Reprodução

Palestra da secretaria de Saúde em Aparecida, que pagou funcionários

anterior, do prefeito Piriqui-
to, não estava fazendo essa 
análise. Ela é necessária 
para se ter certeza da boa 
aplicação dos recursos”.

O prefeito em exercício 
determinou a análise das 
contas da Anaesp após a 
avaliação do risco de pe-
nalidades que a Prefeitura 
pode sofrer com a contrata-
ção. “Essa foi uma situação 
herdada da administração 
passada, que nós tivemos 
que resolver”, destacou Piza.

Com atenção ao SUS, Santa Casa de Lorena entrega de Ambulatório 
de Especialidades Médicas e Clínica Cirúrgica para pacientes do SUS
Evento reúne Município e Estado em ação que marca ampliação da estrutura para pacientes do sistema público da região

A saúde de Lorena come-
morou nesta semana o avanço 
para a melhoria no atendimen-
to. A Santa Casa inaugurou, na 
quinta-feira (14), o Ambulatório 
de Especialidades Médicas SUS, 
em evento marcado pela en-
trega das novas estruturas da 
Clínica Cirúrgica SUS. As ações, 
em parceria com a Prefeitura, 
trouxeram o governador em 
exercício Felício Ramuth (PSD), 
que divulgou novidades para 
a cidade.

Com foco nos usuários do 
Sistema Único de Saúde, a nova 
clínica oferece vinte leitos, sala 
de emergência e especialida-
des. A reforma contou com a 
substituição de pisos, pintura, 
modernização das instalações 
elétricas e tubulações, entrega 
de sala de convívio para os 
acompanhantes e familiares 
dos pacientes, além do inves-
timento em equipamentos 
hospitalares e mobiliários.

Os quartos para recupera-
ção durante a internação pos-
suem camas de última geração, 
réguas de gás, ar-condicionado 
e televisores. A reforma da 
Clínica Cirúrgica SUS contou 
com recursos de uma emenda 
impositiva no valor de cerca de 
R$ 1 milhão.

Após a Clínica Cirúrgica, a 
Santa Casa revelou que será 
iniciada a reforma da Clínica 
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mil exames de mamografia. 
“... Agora, com a ampliação do 
novo ambulatório, o hospital 
tem capacidade operacional 
para atender em média sessen-
ta mil consultas/ano, a partir 
da regulação do Sisreg (Siste-
ma Nacional de Regulação), 
por intermédio da secretaria 
Municipal de Saúde”.

O superintendente, Dario 
Costa, abordou a parceria 
com a Prefeitura na proposta 
que alavancou a estrutura de 
atendimento. “Cabe ressaltar 
a importante colaboração do 
poder público municipal, que 
nos oferece apoio e acesso a 
recursos municipais, alinha-
mento de objetivos e sustenta-
bilidade a longo prazo. Reflexo 
disso é o presente momento de 
melhorias significativas nos 
serviços de saúde ofertados 
à população local e regional, 
com a entrega da nova clínica 
cirúrgica SUS e do novo am-
bulatório de especialidades 
médicas SUS”, destacou.

Além de Ramuth e Dario 
Costa, o evento, que reumiu 
cem pessoas, contou com 
nomes como o prefeito de 
Lorena, Sylvio Ballerini (PSD)  
Humberto Ballerini, vice-pre-
feito; o presidente da Câmara 
de Lorena, Fábio Longuinho 
(MDB); a diretora regional 
de Saúde DRS 17, Ana Beatriz 
Hernandez; o provedor da 
Santa Casa de Lorena, Mario 
Teixeira; o vice-provedor, Gus-
tavo Matos; o diretor clínico, 

Dr. Antônio Fernando; o diretor 
técnico, Dr. José Reinaldo e 
vereadores de Lorena.

O governador em exercício 
destacou a implantação da 
tabela SUS Paulista que vai 
ampliar em cinco vezes o pa-
gamento feito hoje pela Tabela 
SUS Federal por procedimentos 
realizados. Ele ressaltou que 
o sistema federal não cobre 
os custos dos procedimentos 
realizados e prejudica finan-
ceiramente as instituições 
filantrópicas e Santas Casas. 
“Hoje a Santa Casa de Lorena 
não pertence só a Lorena, ela 
tem uma missão regional. “É 
um orgulho para o estado de 
São Paulo o atendimento feito 
aqui na Santa Casa, que passa a 
receber a nova Tabela SUS Pau-
lista através de procedimentos 
realizados. A partir do mês de 
abril é o primeiro repasse do 
Estado. Para se ter uma ideia, 
um parto, que custava R$ 500, 
vai para R$ 2.500 em recursos 
de apoio”, exemplificou.

O prefeito Sylvio Ballerini 
frisou o foco do Município em 
ampliar as parcerias e inves-
timentos na saúde. “A nossa 
gestão tem pautado várias 
modalidades, principalmente 
a saúde, com investimentos 
astronômicos... (estou) feliz 
em participar da celebração 
de convênio com o Governo do 
Estado para a criação de vinte 
leitos cirúrgicos novos do SUS 
para atender a população de 
Lorena e do Vale Paraíba”.

Médica SUS, com previsão de 
noventa dias para conclusão.

O novo ambulatório de es-
pecialidades médicas SUS tem 
capacidade de atender cinco 
mil consultas por mês, com 
13 consultórios. A proposta 
é melhorar a experiência dos 
pacientes e garantir um acesso 
mais ágil e eficiente aos servi-
ços médicos especializados.

O serviço agora disponível 
ao Município conta com espe-
cialidades como cardiologia, 
vascular, endocrinologia, fo-

noaudiologia, oftalmologia, or-
topedia, urologia, psiquiatria, 
cirurgia geral, anestesiologia, 
gastroenterologia, pneumolo-
gia, hematologia, angiologia, 
neurologia, neurologia pediá-
trica, reumatologia, nefrologia, 
cirurgia pediátrica.

“É importante ressaltar que 
o Ambulatório de Especialida-
des Médicas SUS, da Santa Casa 
de Lorena, também é porta de 
entrada de GAR (Gestação de 
Alto Risco), sendo referência 
para gestantes de alto risco 

de 13 municípios, Apareci-
da, Arapeí, Areias, Bananal, 
Cachoeira Paulista, Canas, 
Lorena, Piquete, Potim, Queluz, 
Roseira, São José do Barreiro 
e Silveiras”, revelou o hospital 
em nota enviada à imprensa.

O texto compara o avanço 
com as novas instalações de 
atendimento. No último ano, 
o convênio entre Santa Casa 
e Prefeitura disponibilizou 
vinte mil consultas de espe-
cialidades, além de quatro mil 
exames de raio-x e mais de três 

Foto: Jessica Alves

Ballerinis, Felício Ramuth, Mario Teixeira e Gustavo Matos; evento comemora nova estrutura da Santa Casa
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Cláudia Domingues foca qualificação, causa 
animal e assistência no Fundo Social de Pinda
Primeira-dama atua ao lado de equipe que reúne secretarias e órgãos para atendimento em trabalhos 
junto à população; plano amplia ações como Defesa Animal e o Reinvente, que terá sede exclusiva

Pindamonhangaba tem 
se destacado por projetos de 
grande porte nas áreas estru-
turais, de mobilidade, saúde, 
desenvolvimento e turismo. 
Mas outra frente que tem rece-
bido atenção da administração 
municipal é a aliança entre a 
assistência social e a causa 
animal, temas que contam di-
retamente com a participação 
da presidente do Fundo Social 
e primeira-dama, Dra. Cláudia 
Vieira Domingues.

Ações como o trabalho de 
qualificação profissional, o 
programa Reinvente, o servi-
ço de assistência Fábrica de 
Solidariedade e o Fundo Social 
Animal contam com o apoio 
de outros órgãos da cidade.

Criado em 2019, o Reinven-
te é um dos projetos voltados 
para o plano de qualificação 
do morador da cidade, aten-
dendo milhares de pessoas. 
De acordo com o Município, 
atualmente 11 cursos rápidos 
com duração de trinta dias são 
oferecidos, com direito a certi-
ficados para os participantes, 
que vislumbram a oportunida-
de de melhorar o orçamento 
familiar ou retomar um lugar 
no mercado de trabalho.

“Ele (Reinvente) é um proje-
to que criamos logo quando o 
Isael (Domingues-PL) assumiu 
a Prefeitura, com a intenção de 
fazer a pessoa se reinventar. 
Nesse projeto temos várias 
oficinas e cursos onde os mu-
nícipes têm a oportunidade 
de passar seu tempo livre ou 
melhorar sua renda em casa. 
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reestruturação, que a Marcela 
Franco (secretária de Obras) 
nos ajudou, fazendo toda a 
repaginação desse espaço, e a 
gente pretende fazer lá a Esco-
la Reinvente”, contou Cláudia 
Domingues, que destacou que 
o trabalho itinerante também 
deve prosseguir. “Nesse novo 
espaço vamos ter a parte de 
manicure, design de sobran-
celhas, cabeleireiro, culinária, 
libras... Daí a gente quer fazer 
esse polo fixo, também vou 
continuar com o itinerante, 
mas em menor quantidade. 
A gente vai fazer com que as 
pessoas vão até o polo fixo”.

A proposta para uma sede 
especial para o Reinvente foi 
debatida, segundo a secretá-
ria de Obras, em meio à uma 
reunião com a secretaria de 
Planejamento, de onde saiu 
um projeto adequado à ne-
cessidade apresentada pelo 
Fundo Social.

O espaço ficará próximo 
ao Mercado Municipal, com 
área útil de aproximadamente 
315m². “Serão três andares, 
com acessibilidade e todos os 
ambientes formatados para 
que a Cláudia possa continuar 
a desenvolver esse trabalho 
brilhante do Fundo Social. 
Acredito que não vai ser mais 
de R$ 300 mil no total para a 
gente poder atuar nesse pré-
dio”, projetou Marcela Franco.

Causa animal – Outra par-
ceria do Fundo Social que tem 
dado resultado em Pindamo-
nhangaba é a firmada com 
a Defesa Civil, em ação que 
deu origem ao Fundo Social 
Animal. “Ele surgiu de uma 
conversa entre a Fernanda 
(Mussi – a veterinária da De-
fesa Animal, órgão vinculado 
à Defesa Civil) e eu. Ela tinha 
dificuldades para assistir 
alguma família e não ter o 
que oferecer. Então eu falei 
‘vou te ajudar, no sentido de 
fazer a captação de ração, 
vermífugos e vacinas’. O Fundo 
Social tem mais facilidade de 
pedir e receber a doação por 
vontade própria”, revelou a 
primeira-dama.

Entre os trabalhos pres-
tados está a criação de um 
programa de arrecadação e 
doação de rações para ani-
mais de tutores de baixa renda 
e acolhidos por protetores 
independentes ou instituições. 
A missão do “Banco de Ração” 
é oferecer uma alimentação 
mais adequada a cães e gatos, 
afastando assim o risco de 
desnutrição.

O Fundo Social faz a cap-
tação das doações de ração 
junto a estabelecimentos co-
merciais e industriais, órgãos 
públicos e pessoas físicas ou 
jurídicas. O programa possi-
bilitará ainda ao Município re-
ceber alimentos apreendidos 
por órgãos de fiscalização das 
esferas municipal, estadual e 
federal.

Além de moradores que 
não possuem condições fi-
nanceiras de alimentar ade-
quadamente seus bichos de 
estimação, a ração arrecadada 
será destinada aos protetores 
independentes de animais e 
organizações da sociedade 
civil cadastradas no Setor 
Municipal de Defesa Animal. 
“A criação deste programa 
era uma necessidade antiga 
em prol da causa animal no 
município e, com certeza, vai 
fazer muita diferença para 
aqueles que mais precisam”, 
comemorou Fernanda Mussi.

Os moradores e comercian-
tes interessados em doarem 
ração podem entrar em con-
tato com a pasta pelo telefone 
(12) 3642-9595.

Com as parcerias, o Fundo 
Social Animal espera ampliar 
ainda mais o apoio a famílias 
tutoras de animais na cidade. 
“Esse é um trabalho de várias 
vertentes. Une tudo, a castra-
ção para evitar as crias inde-
sejadas, o auxílio pra evitar 
que esse animal seja jogado 
na rua por alguma razão. [...] 
O trabalho que nós fazemos é 
muito mais de orientação do 
que de chamar a polícia, mas 
às vezes acontece, às vezes é 
preciso”, frisou a veterinária 
da Defesa Animal.

Foto: Kassiane Ribeiro

A primeira-dama, Dra. Cláudia Vieira Domingues, ao lado da veterinária da Defesa Animal, Fernanda Mussi, e da secretária de Obras, Marcela Franco

Ele é itinerante, vai de bairro 
em bairro para atender a 
população toda”, contou a 
primeira-dama.

Somente no último ano fo-
ram emitidos aproximadamen-
te quase 15 mil certificados em 

cursos como culinária, pada-
ria, confeitaria, maquiagem, 
manicure, barbeiro, decoração 
com balões, marcenaria, tape-
çaria, libras e artesanato.

Para este ano, além de 
outros cursos, com foco no 

público acima de 16 anos, a 
proposta é ampliar a estrutura 
de atendimento, com a criação 
de uma sede exclusiva para o 
projeto. “Agora vagou um pré-
dio público que vai ficar ocio-
so. Ele está passando por uma 

Prefeitura prorroga 
vencimento do IPTU
e espera por quase
R$460 mil em Canas

A Prefeitura de Canas de-
cidiu prorrogar a data de 
vencimento do IPTU (Imposto 
Predial, Territorial e Urbano). 
Os moradores da cidade têm 
agora até o próximo dia 28 
para fazer o pagamento da 
contribuição municipal.

Segundo o setor de Tributa-
ção, a prorrogação foi neces-
sária devido a imprevistos na 
confecção dos carnês e atraso 
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na entrega para os moradores. 
Apesar da nova data, os con-

tribuintes não precisam trocar 
os carnês. Para pagamento à 
vista o desconto é de 10% ou 
pode-se optar pelo parcela-
mento em dez vezes.

Em caso de dúvida, o contri-
buinte deve entrar em contato 
pelo telefone (12) 3151-6000 
ou comparecer ao setor de 
Tributação da Prefeitura.

A estimativa de arrecadação 
com o IPTU é R$ 459,5 mil e a 
dívida ativa é R$ 184 mil.
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Com 13 mil famílias registradas, Lorena 
ganha Posto do CadÚnico para assistência
Busca por benefícios sociais aumenta na cidade; sistema facilita acesso a programas estaduais e federais

Com dois mil atendimentos 
por mês, Lorena já conta com 
uma nova estrutura para as 
famílias registradas no Ca-
dÚnico. Desde a quarta-feira 
(13), pessoas que vivem em 
alta vulnerabilidade social 
podem buscar o Posto do Ca-
dÚnico, que possui salas para 
entrevistas e recepção para 
atendimento de apoio social.

A cidade tem registrado um 
aumento na procura por bene-
fícios sociais desde o início da 
pandemia da Covid-19. Só no 
programa de distribuição de 
renda do Governo Federal, o 
Bolsa Família, mais de seis mil 
famílias recebem o benefício.

A secretária de Desenvol-
vimento e Assistência Social, 
Elaine Lopes de Oliveira, infor-
mou que até fevereiro, 13.614 
famílias estavam cadastradas 
no CadÚnico. “O cadastro é a 
porta de entrada para todos 
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os programas sociais dos 
governos estadual e federal. 
Ele é importante para que as 
pessoas consigam benefícios, 
como Bolsa Família e o BPC 
(Benefício de Prestação Conti-
nuada)”. Além Bolsa Família e 
o BPC, o sistema facilita ainda 
acessos à benefícios e progra-
mas sociais como tarifa social 
de energia elétrica, carteira do 
idoso, o Programa Viva Leite e 
o ID Jovem para meia entrada 
ou gratuidade no transporte 
ou eventos. 

A diretora do posto, Patrícia 
Marques, explicou que para 
participar do CadÚnico é ne-
cessário que a família tenha 
renda de até R$ 3 mil. Famílias 
com um salário mínimo per 
capta – R$ 1.412 – também 
podem solicitar o cadastro.

Até fevereiro, segundo Pa-
trícia, o sistema constava com 
6.594 famílias beneficiárias 
do Programa Bolsa Família. 
“Nós estamos ainda em um 
período pós-pandemia em 
que a população de assistência 

cresceu, e hoje a gente aten-
de um público significativo. 
Estamos com 13.614 famílias 
cadastradas, sendo que quase 
50% está linha da pobreza. É 
um número muito alto, que 
exige da assistência social um 
trabalho focado, planejado 
para que seja possível garantir 
direitos”.

O prefeito Sylvio Ballerini 
(PSD) destacou, durante o 
evento de reinauguração, 
que o CadÚnico tem um papel 
fundamental na construção 
de uma sociedade mais justa, 
unindo as políticas públicas e 
os cidadãos em uma rede de 
proteção social. “Nossa gestão 
tem investido fortemente no 
social, com uma série de ações 
voltadas para essa área”.

O novo Posto do CadÚnico 
funciona na rua Bernardino 
de Campos, nº 220 no Centro. 
O atendimento é realizado de 
segunda a sexta-feira, das 8h 
às 16h, para entrevistas (cole-
tas de dados sociais) e até 17h 
para retirada de documentos.

Foto:  Andréa Moroni

Sylvio Ballerini e equipe da Prefeitura descerram placa na inauguração da unidade para atendimento social

Potim tenta conter aumento de animais soltos em vias públicas
Medida busca evitar acidentes de trânsito; valor da multa aos proprietários varia de acordo com o porte do animal

Preocupada com o risco de 
acidentes de trânsito, a Pre-
feitura de Potim anunciou na 
terça-feira (12) que promoverá 
operações de apreensão de 
animais soltos em vias públi-
cas. Os proprietários que tive-
rem seus animais recolhidos 
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serão multados pelo Executivo. 
De acordo com a secreta-

ria de Mobilidade Urbana, a 
empresa Rodrigo Furlanetto 
Rossi foi contratada nesta 
semana para iniciar as ações 
de apreensão de animais de 
pequeno, médio e grande 
porte em bairros urbanos e 
rurais. O principal objetivo da 
medida é reduzir a circulação 
de bois, cavalos e vacas em 

vias públicas, já que ela au-
menta a chance de registros de 
acidentes graves envolvendo 
motociclistas e motoristas.  

Apesar de focado em equi-
nos e bovinos, o trabalho 
busca também conter o fluxo 
desordenado de bodes, cabras, 
cabritos, carneiros, ovelhas e 
porcos. Para evitar que haja a 
necessidade de apreensões, a 
equipe da secretaria de Mobi-

lidade Urbana promove ações 
educativas e de conscientiza-
ção junto aos proprietários 
sobre a importância de evita-
rem que seus animais fiquem 
soltos ou abandonados em vias 
públicas.

Sancionada pela prefeita 
Erica Soler (PL) em 30 de 
outubro do ano passado, a 
Lei nº 1.238/2023 estabele-
ce que os donos de animais 
de pequeno e médio porte 
flagrados soltos pela cidade 
serão multados em uma Ufesp 
(Unidade Fiscal do Estado de 
São Paulo), que tem o valor de 
R$ 35,36. Os proprietários de 
animais de grande porte serão 
penalizados em três Ufesp’s, 
que totalizam R$ 106,08. A 
lei prevê que em caso de rein-
cidência, os valores das multas 
dobrarão. Após o pagamento 
da penalidade, os animais 
apreendidos são entregues aos 

donos na sede da secretaria de 
Mobilidade Urbana, que fica 
na rua Padre Firmino Dias 
Xavier, na região central do 
município. Os proprietários 
que não comparecem à sede 
da pasta em até sete dias te-
rão seus animais doados ou 
leiloados.

No comunicado publica-
do na última terça-feira, a 
Prefeitura solicita que os 
moradores que avistarem 
animais soltos em vias pú-
blicas acionem a equipe da 
secretaria de Mobilidade 
Urbana através do telefone 
(12) 99773-7277.

Foto: Arquivo Atos

Cavalo solto pelas ruas da cidade; Potim inicia operação de apreensão
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Guaratinguetá tem 1.380 
casos confirmados de dengue 
apenas neste ano (últimos 
dados divulgados pela se-
cretaria de Saúde). Um pano-
rama que não é diferente de 
outros municípios do estado 
de São Paulo, e coloca a ci-
dade no mapa da epidemia 
transmitida pelo mosquito 
Aedes aegipty. Para reforçar 
o combate, atendimentos 
exclusivos a casos suspeitos 
ou confirmados foram am-
pliados na UBS Oswaldo Cruz, 
que funciona como referência 
instalada para suportar os 
pacientes, das 7h às 18h, no 
Centro.

O ambulatório, aberto 
neste ano para desafogar 
os atendimentos na UPA 
(Unidade de Pronto Atendi-
mento), funciona como porta 
de entrada para pacientes 
com suspeita de dengue. Em 
casos graves da doença, há o 
direcionamento para a UPA. É 
recomendado que em caso de 
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sintomas apresentados, a pes-
soa procure imediatamente o 
atendimento na UBS Oswaldo 
Cruz, de segunda à sexta-feira, 
das 7h às 18h, ou aos fins de 
semana na própria Unidade 
de Pronto Atendimento.

Irene Antunes Garcia, de 32 
anos, sentiu na pele os efeitos 
da doença no mês passado. Os 
primeiros sintomas aparece-

ram no dia 14 de fevereiro, 
começando pelo cansaço. Ela 
já sentiu muitas dores nas 
articulações, nos pés, mãos e 
pescoço e, no mesmo dia, teve 
febre de quase 39 graus.

Irene procurou por atendi-
mento à noite. “A médica me 
passou soro com dipirona e 
plasil no hospital. Depois me 
liberou com recomendação 

Dengue avança em Guará 
e Saúde amplia horário de 
atendimentos exclusivos
Com mais de 1,3 mil casos confirmados, Município busca frear 
rítimo doença, enquanto registros aumentam em todo o estado

para que eu tomasse sete li-
tros de água por dia em casa e 
me receitou dipirona, em caso 
de febre, e outro medicamento 
em caso de enjoo”.

Ela passou por atendimen-
to em hospital particular na 
cidade. Após a confirmação 
da doença, precisou iniciar o 
tratamento nos dias seguintes. 
“Em casa nos dias 15, 16, 17 
eu praticamente só dormi. 
Sentia muita fraqueza, não 
sentia fome e tinha um gosto 
adocicado na boca, que podia 
ser sinal da alteração do fíga-
do”, recordou a paciente, que 
também confirmou ter sentido 
tontura, queda de pressão ar-
terial e uma forte pressão no 
ouvido. Ela só teve alta médica 
no dia 29.

Casos como o de Irene se 
espalham não apenas por 
Guaratinguetá, mas por todo 
o estado. São mais de 480 mil 
casos notificados, com 189 mil 
confirmações e 286 mil casos 
prováveis. Outros 97 mil per-
manecem em investigação e 
193 mil foram descartados, de 
acordo com a Divisão de Den-
gue do Estado de São Paulo.

Homens são torturados e assassinados em Caraguá

A Polícia Civil abriu um 
inquérito para apurar um 
duplo homicídio registrado 
na tarde da quinta-feira (14), 
em Caraguatatuba. Ainda 
não identificadas, as vítimas 
foram mortas com requintes 
de crueldade.    

Segundo o boletim de ocor-
rência, a Polícia Militar foi 
acionada por volta das 17h 
por um grupo de pedestres 
que se deparou com os corpos 
de dois homens abandonados 
na avenida Andradina Garcia 
dos Reis, no bairro Balneário 
Recanto do Sol. Os cadáveres 
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estavam amarrados um ao 
outro, sendo que a corda liga-
va o pescoço de uma vítima à 
perna da outra. Além de fratu-
ras, os corpos apresentavam 
perfurações e outros tipos de 
ferimentos na face, cabeça e 
pescoço, evidenciando que a 
dupla foi torturada antes de 
ser morta.  

Acionado, o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) encaminhou os cadá-
veres ao IML (Instituto Médico 
Legal), que tenta descobrir as 
identidades das vítimas.  

A Polícia seguiu com diligên-
cias nesta sexta-feira (15) pela 
região do crime em busca de 
informações que contribuam 
para a elucidação do caso.

Foto:  Divulgação PMG

Parte da estrutura montada em Guará para atendimento contra dengue

Unimed de Lorena 
Cooperativa de Trabalho Médico

CNPJ/MF nº 48.717.516/0001-88

Edital de Convocação
Assembleia Geral Ordinária

Ficam convocados os 104 (cento e quatro) médicos cooperados da Unimed de Lorena 
Cooperativa de Trabalho Médico, em condições de votar, a se reunirem  em Assembléia 
Geral Ordinária, no dia 25 de março de 2024, na sede da Unimed, localizada da Praça 
Rosendo Pereira Leite, 74, em Lorena/SP, às 18:00 hs, em 1ª  convocação com a presença 
de 2/3 (dois) terços dos cooperados, às 19:00 hs, em 2ª convocação, com a presença de 
metade mais 1 (um) dos cooperados, às 20:00 hs, em 3ª convocação com a presença 
mínima de 10 (dez) cooperados, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
1 -  Prestação de contas do exercício encerrado em 31 de dezembro de 2023, 
compreendendo: 1.1. Relatório do Conselho de Administração; 1.2. Balanço Patrimonial, 
com demonstrativo da conta Sobras e Perdas e 1.3.Parecer do Conselho Fiscal e Relatório 
Auditoria Independente. 
2 - Destinação das sobras ou rateio das perdas do exercício de 2023; 
3 -  Fixação dos valores a serem pagos aos ocupantes dos cargos sociais;
4 - Deliberar sobre os planos de trabalho formulados pelo Conselho de Administração 
para o ano entrante (2024); e,
5 - Eleger os membros do Conselho Fiscal (Exercício Social de 2024).
NOTA: Os cooperados terão o prazo de cinco (05) dias corridos, contados da publicação, 
para impugnar os termos do presente edital.                                     
 

Dra. Maria Aparecida Marcondes de Andrade Nogueira
Diretora Presidente
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  Pelo presente Edital, faço saber que nos dias 07 e 08 de agosto de 2024, no 
período das 08h00 às 23h00, na sede social do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias 
Metalúrgicas, Mecânicas e de Material Elétrico de Lorena, Guaratinguetá e Região, situado 
na Rua Odila Rodrigues, 137, Vila São Roque, Lorena/SP, e nas empresas: Apolo Mecânica 
e Estruturas Ltda, Av Dr. Léo de Affoseca Netto nº 750, Mondesir, Lorena; Liebherr Brasil 
Ltda, Rua Dr. Hans Liebherr nº 01, Vila Bela, Guaratinguetá; Liebherr Aeroespace Brasil 
Ltda; Rua Dr. Hans Liebherr nº 01, Vila Bela, Guaratinguetá; Cecal Ind. e Com. Ltda, 
Rodovia Washington Luis Km 191, Quatinga, Lorena; Avibras Indústria Aeroespacial S/A, 
Rodovia Lorena / Itajubá, Km 71, Lorena; Perfilor S/A Construções, Av. Peixoto de Castro 
s/n Q 1-6, Pólo Urbo Industrial, Lorena; Metallince Ind. e Com. Ltda, Rua Benedicto 
Moreira de Barros nº199, Engenheiro Neiva, Guaratinguetá; Maester Máq., Estruturas e 
Equip. Ind. Ltda, Rodovia Washington Luis, Km 182,5, Guaratinguetá; RJC Defesa e 
Aeroespacial Ltda, Estrada do Piagui, KM 01, Porto do Meira, Lorena; J.B. da Silva - Peças 
EPP, Rodovia Presidente Dutra, KM 60, Clube dos 500, Guaratinguetá; Ferlex Viatura e 
Equip. Ltda, Rod. Presidente Dutra, Km 51, Prédio 3, Caixa Postal 53, Lorena; Miyashiro 
Ind. Metalúrgica Ltda-EPP, Rua Dr. Saturnino Braga nº238, Vila Passos, Lorena; Retífica de 
Motores ABC do Vale, Rua Vereador Otávio Nascimento Monteiro, n°246, P. Industrial I, 
Guaratinguetá; Serralheria do Marquinho Ltda – ME, Av. Thomas Alves Figueiredo, n°1114, 
Industrial, Lorena; Tekno SA Indústria e Comércio, Rodovia Washington Luiz, km181,2, 
Engenheiro Neiva, Guaratinguetá; Alukroma SA – Indústria e Comércio, Avenida Vereador 
Cícero Pereira dos Santos, nº1305, Polo Industrial II, Guaratinguetá; Delfim Serviços de 
Tornearia Ltda – ME, Rua Dom Pedro II, nº245, Vila Passos, Lorena; Halmec Indústria e 
Comércio Ltda – ME, Rua Pedro Américo de Oliveira, nº51, Aterrado, Lorena; MCC 
Estruturas Metálicas Ltda, Rua Milton José Nunes Fernandes, nº132, Chácara Santa Maria, 
Guaratinguetá; Wolverine/Tekno Laminates and Composites Ltda, Rodovia Washington 
Luiz, nº2905, Engenheiro Neiva, Guaratinguetá; serão realizadas eleições para composição 
da Diretoria, Conselho Fiscal, Delegados Representantes ao Conselho da Federação, a que 
está filiada esta entidade, bem como dos respectivos suplentes, ficando aberto o prazo de 
5 (cinco) dias para o Registro de Chapa, contando da data da publicação deste Edital, de 
acordo com o Estatuto Social deste Sindicato. O requerimento acompanhado de todos os 
documentos exigidos para o registro, será dirigido ao Presidente da entidade, podendo ser 
assinado por qualquer dos candidatos componentes da chapa. A Secretaria do Sindicato, 
funcionará no período destinado ao registro de chapas, no horário das 8h00 às 12h00 e 
das 13h00 às 16h00, onde se encontrará a disposição dos interessados, pessoas 
habilitadas para atendimento, e prestação de informações concernentes ao processo 
eleitoral e fornecimento do correspondente recibo. A impugnação de candidaturas deverá 
ser feita no prazo de 02 (dois) dias, a contar da publicação da relação das chapas 
registradas. Caso não seja obtido quorum em primeira votação, a eleição, em segunda 
votação, será realizada no dia 12 e 13 de agosto de 2024, das 08h00 às 23h00, e não 
atingindo o quorum em segunda convocação, a eleição, em terceira votação, será realizada 
no dia 15 e 16 de agosto de 2024, das 08h00 às 23h00. Em caso de empate será iniciada 
uma nova votação nos escrutínios subseqüentes, limitada ao pleito as chapas empatadas. 
Lorena (SP), 14 de Março de 2024.     
 

Josemar Elvis da Silva Martins 
Diretor/Presidente 
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Equip. Ind. Ltda, Rodovia Washington Luis, Km 182,5, Guaratinguetá; RJC Defesa e 
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Guaratinguetá; Wolverine/Tekno Laminates and Composites Ltda, Rodovia Washington 
Luiz, nº2905, Engenheiro Neiva, Guaratinguetá; serão realizadas eleições para composição 
da Diretoria, Conselho Fiscal, Delegados Representantes ao Conselho da Federação, a que 
está filiada esta entidade, bem como dos respectivos suplentes, ficando aberto o prazo de 
5 (cinco) dias para o Registro de Chapa, contando da data da publicação deste Edital, de 
acordo com o Estatuto Social deste Sindicato. O requerimento acompanhado de todos os 
documentos exigidos para o registro, será dirigido ao Presidente da entidade, podendo ser 
assinado por qualquer dos candidatos componentes da chapa. A Secretaria do Sindicato, 
funcionará no período destinado ao registro de chapas, no horário das 8h00 às 12h00 e 
das 13h00 às 16h00, onde se encontrará a disposição dos interessados, pessoas 
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eleitoral e fornecimento do correspondente recibo. A impugnação de candidaturas deverá 
ser feita no prazo de 02 (dois) dias, a contar da publicação da relação das chapas 
registradas. Caso não seja obtido quorum em primeira votação, a eleição, em segunda 
votação, será realizada no dia 12 e 13 de agosto de 2024, das 08h00 às 23h00, e não 
atingindo o quorum em segunda convocação, a eleição, em terceira votação, será realizada 
no dia 15 e 16 de agosto de 2024, das 08h00 às 23h00. Em caso de empate será iniciada 
uma nova votação nos escrutínios subseqüentes, limitada ao pleito as chapas empatadas. 
Lorena (SP), 14 de Março de 2024.     
 

Josemar Elvis da Silva Martins 
Diretor/Presidente 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO  

DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO 
. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 
A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 
ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso das 
atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação vigente, convoca 
todos os trabalhadores da empresa RJC Defesa e Aeroespacial 
Ltda, a participarem da Assembleia Extraordinária, que se realizará no 
próximo dia 19 de março de 2024, às 07h00, em convocação única, 
respeitando quorum legal, na sede da empresa, situada na Estrada do 
Piaguí, Km1, no bairro Porto do Meira, na cidade de Lorena/SP, para 
tratar de assuntos de relevante interesse da Categoria.  
Lorena, 15 de março de 2024. 
 

Josemar Elvis da Silva Martins 
 

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 03 – Contrato 70/2023– Proc. Nº 608/2022 – TP Nº 29/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: OSAKA CONSTRUTORA EIRELI
CNPJ: 04.769.815/0001-90
CLÁUSULA PRIMEIRA: O presente termo aditivo tem como objeto a prorrogação da 
vigência do Contrato nº 70/2023, decorrente do Processo Licitatório nº 608/2022, Tomada de 
Preços nº 29/2022 que tem por objeto reforma do Centro de Especialidades Odontológicas 
– CEO II, firmado entre os contratantes em 20 de março de 2023.
CLÁUSULA SEGUNDA: Pelo presente termo aditivo, fica prorrogada a vigência contratual 
por mais 90 (noventa) dias, a partir do dia 29 de março de 2024, conforme Memorando 
nº 261/2024 SECPLA anexado ao Processo nº 2191/2024GPRO.
CLÁUSULA TERCEIRA: O presente termo aditivo não importa alteração do valor global 
do Contrato.
CLÁUSULA QUARTA: A despesa permanece vinculada a Dotação Orçamentária referente 
ao Contrato Original.
CLÁUSULA QUINTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do Contrato original.
CLÁUSULA SEXTA: O presente Termo Aditivo será publicado no Diário Oficial do Estado 
de São Paulo.
DATA DA ASSINATURA: 15/03/2024

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO DE RESCISÃO 

Contrato nº 78/2018 – Proc. Nº 155/2018 – CP Nº 02/2018
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: EPPO SANEAMENTO AMBIENTAL E OBRAS LTDA
CNPJ: 01.059.631/0001-49
CLÁUSULA PRIMEIRA – DA FUNDAMENTAÇÃO LEGAL:
1.1. A rescisão contratual em questão encontra amparo no disposto no art. 79, inciso I, e 
artigo 78, inciso XII, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores.
CLÁUSULA SEGUNDA – DA RESCISÃO CONTRATUAL
2.1. A rescisão contratual foi feita por ato unilateral da Administração segundo o dispositivo 
retro mencionado.
CLÁUSULA TERCEIRA – DA JUSTIFICATIVA
3.1. A rescisão se justifica em razão da economicidade gerada com a conclusão do Pregão 
Presencial nº 15/2023, cujo objeto é o mesmo do contrato nº 78/2018.
CLÁUSULA QUARTA – DAS DISPOSIÇÕES FINAIS
4.1. Fica rescindido o contrato nº 78/2018 a partir da data de assinatura deste termo de 
rescisão contratual, passando a ter eficácia após publicação.
DATA DA ASSINATURA: 04/03/2024

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO DE RESCISÃO 

 – Contrato nº 154/2022 – Proc. Nº 458/22 – PP Nº 25/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: V.S.A. AMBIENTAL LTDA
CNPJ: 44.060.300/0001-31
CLÁUSULA PRIMEIRA – DA FUNDAMENTAÇÃO LEGAL:
1.1. A rescisão contratual em questão encontra amparo no disposto no art. 79, inciso I, e 
artigo 78, inciso XII, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores.
CLÁUSULA SEGUNDA – DA RESCISÃO CONTRATUAL
2.1. A rescisão contratual foi feita por ato unilateral da Administração segundo o dispositivo 
retro mencionado.
CLÁUSULA TERCEIRA – DA JUSTIFICATIVA
3.1. A rescisão se justifica em razão da economicidade gerada com a conclusão do Pregão 
Presencial nº 15/2023, cujo objeto é o mesmo do contrato nº 154/2022.
CLÁUSULA QUARTA – DAS DISPOSIÇÕES FINAIS
4.1 – Fica rescindido o contrato nº 154/2022 a partir da data de assinatura deste termo 
de rescisão contratual, passando a ter eficácia após publicação.
DATA DA ASSINATURA: 04/03/2024

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE CHAMAMENTO PÚBLICO – PROCESSO Nº 
657/2024 O Município de Lorena/SP torna pública a Ratificação da Inexigibilidade de 
Chamamento Público para celebrar Termo de Fomento com a OSC Associação Projeto 
Viva em parceria com a Secretaria Municipal de Esportes que visa fomentar a prática do 
esporte através do atendimento de 70 crianças e jovens com diagnóstico de vulnerabilidade, 
contribuindo para autonomia, independência e socialização. Admite-se impugnação a esta 
justificativa no prazo de 5 (cinco) dias, a contar de sua publicação, a ser protocolada na 
sede da Prefeitura Municipal. Data da assinatura: 15/03/2024.

PREFEITURA DE PIQUETE
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2024 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 14/2024 - 

AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Piquete, torna público para conhecimento dos interessados 
que se encontra aberto o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2024 - PROCESSO 
ADMINISTRATIVO Nº 14/2024, com critério de julgamento menor preço por item, na 
hipótese prevista na Lei n° 14.133, de 1° de abril de 2021, e Decreto Municipal 4.991/2024, 
que tem por objeto o ATA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO PARCELADA 
DE MATERIAIS DE ESCRITÓRIO PARA AS SECRETARIAS MUNICIPAIS, de acordo com 
especificações constantes no Anexo I - Termo de Referência do edital. Data da sessão: 
28/03/2024. Link: https://licitar.digital/  Horário da Fase de Lances: 09:00hs. 
Piquete, 15 de março de 2024. 

RÔMULO KAZIMIERZ LUSZCZYNSKI
Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 

 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 

 

 
 

AVISO DE DISPENSA 
 

EDITAL Nº 015/2024  
PROCESSO Nº 048/2024  

DISPENSA DE VALOR Nº 037/2024 
 
 

COM BASE NO ART. Nº 75, INCISO II da Lei 14.133/2021 
 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CACHOEIRA PAULISTA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
45.192.275/0001-02, por intermédio da Secretaria de Administração, torna público que, realizará Dispensa de 
licitação, com critério de julgamento MENOR PREÇO GLOBAL, nos termos Artigo Nº 75, inciso II da Lei 
14.133/2021, e as exigências estabelecidas neste Edital, conforme os critérios e procedimentos a seguir 
definidos, objetivando obter a melhor proposta, observadas as datas e horários discriminados a seguir:  
 

DATA LIMITE PARA APRESENTAÇÃO DA 
PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

DIA 20/03/2024, ÀS 16:00 HORAS  
 

  
REFERÊNCIAS DE HORÁRIO: HORÁRIO DE BRASÍLIA-DF  

SOLICITAÇÃO DO EDITAL compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br / Retirar no 
setor de compra  

ENDEREÇO   ELETRÔNICO PARA   ENVIO   
DA PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br  
 

  
 
1.1 1.1 Constitui objeto desta Chamada Publica AQUISIÇÃO DE OVOS DE PÁSCOA PARA OS 

ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E PARA USUÁRIOS ASSISTIDO 
PELO CRAS, DE CACHOEIRA PAULISTA, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E 
QUANTIDADES CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA 

 
__________________________________ 

 
Marcos Vinicius da Costa Carvalho  

Secretário Municipal de Administração 

Foto:  Reprodução

Delegacia da Polícia Civil, em Caraguá, que investiga duplo homicídio
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Projeto de restauro de igreja histórica é 
apresentado para fiéis e turismo de Pinda
Paróquia busca recursos para recuperar Igreja São José; templo abriga restos mortais de figuras históricas

A Paróquia Nossa Senhora 
do Bom Sucesso apresentou à 
população de Pindamonhan-
gaba, na manhã da quinta-feira 
(14), o projeto de restauro da 
histórica Igreja São José da Vila 
Real, que abrigou em 1972 os 
restos mortais do imperador 
Dom Pedro 1º. Para viabilizar 
a recuperação do templo cons-
truído no século 19, a paróquia 
busca captar cerca de R$ 2,6 
milhões.

Contando com as presenças 
de autoridades eclesiásticas 
e municipais, a cerimônia de 
apresentação do projeto de 
restauro foi realizada no audi-
tório da Fasc (Faculdade Santa 
Cecília), que fica na região 
central da cidade. O evento foi 
conduzido pelo padre Kleber 
Rodrigues e por técnicos da 
empresa Origem Cultural, 
contratada para planejar e 
executar a obra. Na ocasião, os 
representantes da terceirizada 
explicaram que o serviço de 
recuperação pretende contem-
plar as partes interna e externa 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

de setembro de 1972 os restos 
mortais do imperador Dom 
Pedro I, que faleceu em 1834 
de tuberculose, em Portugal. 
Os fragmentos do corpo do 
monarca foram trazidos de 
Lisboa à cripta do Ipiranga, 
em São Paulo, por ocasião 

do aniversário de 150 anos 
da Independência do Brasil, 
sendo que os responsáveis pelo 
transporte escolheram a igreja 
de Pindamonhangaba como 
ponto de parada.

Além de ter recebido rapi-
damente os restos mortais do 
primeiro imperador do Brasil, 
a igreja abriga os corpos de 14 
pindamonhangabenses que 
acompanharam Dom Pedro 
1º no ato da Proclamação da 
Independência em 7 de se-
tembro de 1822, às margens 
do Rio Ipiranga, dentre eles o 
segundo comandante-interino 
da Guarda de Honra, capi-
tão-mor Manuel Marcondes 
de Oliveira e Mello, que mais 
tarde se tornaria o Barão de 
Pindamonhangaba.

Os fatos motivaram o Con-
dephaat (Conselho de Defesa 
do Patrimônio Histórico, Ar-
queológico, Artístico e Turísti-
co) a tombar a Igreja São José 
da Vila Real como patrimônio 
histórico em 1983. Apesar 
de sua relevância histórica, 
o prédio está fechado para a 
visitação pública desde 2013 
devido ao avanço do seu estado 
de deterioração.

Foto:  Arquivo Atos

A Igreja São José, uma das mais antigas de Pindamonhangaba, que deve passar por obras de restauração 

do prédio, sendo que ele terá 
suas características originais 
preservadas.

Durante a cerimônia, Rodri-
gues revelou que a primeira 
etapa da obra foi iniciada re-
centemente por meio de um re-
curso de pouco mais de R$ 83 
mil, proveniente de um aporte 
da própria Paróquia Nossa 
Senhora do Bom Sucesso. 

O técnico da Origem Cultu-
ral, Wagner Gomes, explicou 
que o trabalho inicial consiste 
na prospecção pictórica, que 
tem por função mostrar a 
extensão da pintura, mudan-
ças de tom, barras, filetes ou 
qualquer detalhe que elucide 
o aspecto original da pintu-
ra. “Estamos abrindo cada 
pedaço para saber como ele 
era originalmente, atendendo 
determinação do Condephaat. 
Uma obra que será um grande 
desafio, perante a necessidade 
de preservar suas caracterís-
ticas originais e promovendo 
a valoração e integração do 
patrimônio”.

No entanto, as fases seguin-
tes do serviço serão iniciadas 
apenas após a captação de 
recursos junto à Lei Rouanet, 

que aprovou recentemente 
o projeto de restauração. O 
aval federal possibilitará que 
empresas e contribuintes desti-
nem parte do imposto de renda 
à realização da obra. 

Com sua construção ini-
ciada em 1840 por meio do 

padre João de Godoy Moreira 
e sua família, a Igreja São José 
da Vila Real foi inaugurada 
em meados de 1848. Erguido 
através da técnica de taipa de 
pilão, que utiliza argila e cas-
calho, o templo ganhou fama 
nacional ao abrigar em 2 e 3 

Pinda cria projeto de atendimento odontológico inclusivo
Iniciativa da Prefeitura é aposta para agilizar o tratamento para o público, evitando deslocamentos para outras cidades
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A secretaria de Saúde de Pinda; cidade lança serviço odontológivo para atender pessoas com deficiência

Com foco em expandir o 
atendimento odontológico de 
qualidade, as secretarias de 
Saúde e da Mulher, Família e 
Direitos Humanos de Pinda-
monhangaba lançaram, nesta 
semana, um projeto que visa 
a acessibilidade e inclusão. A 
ação busca garantir tratamen-
tos especializados voltados, 
especificamente, para pessoas 
com deficiências.

Bruna Silva
Pindamonhangaba

A iniciativa, que funciona 
em parceria com a Santa 
Casa, tem como objetivo 
agilizar o atendimento es-
pecializado, evitando que os 
moradores se desloquem até 
a capital do Estado ou para 
outras cidades.

A diretora do departamen-
to da Pessoa com Deficiência, 
Letícia de Souza Pedroso Ben-
to, destacou que a demanda 
surgiu por meio do diálogo 
com as Mães de Azul, grupo 
de familiares com pessoas do 
espectro autista, que destaca-

ram a dificuldade enfrentada 
para receber atendimento 
especializado.

“Os atendimentos estão 
programados para começar 
(...) e os interessados podem 
procurar a secretaria da Mu-
lher, Família e Direitos Huma-
nos para se inscreverem em 
uma lista de agendamento”, 
lembrou Letícia.

A secretaria da Mulher, 
Família e Direitos Humanos 
atende na rua Doutor Gustavo 
de Godoy, nº 536, no Centro 
de Pindamonhangaba.

Justiça autoriza retorno 
de vereadores de Ubatuba 
investigados por rachadinha
Josué D’Menor e Júnior JR reassumem as cadeiras; dupla 
e presidente do Legislativo seguem sob investigações

Os vereadores de Ubatuba, 
Josué dos Santos, o Josué D’Me-
nor (Avante), e José Roberto 
Monteiro Júnior, o Júnior JR 
(Podemos) retornaram às 
suas funções legislativas na 
terça-feira (12), após mais de 
seis meses afastados devido 
à acusação de participarem 
de um suposto esquema de 
rachadinha. O retorno da dupla 
ao Legislativo foi autorizado 
pelo TJSP (Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo) na 
segunda-feira (11).

Proferido pelos desembar-
gadores do TJSP, Ana Zomer, 
Ivo de Almeida e Luiz Antônio 
Figueiredo Gonçalves, o vere-
dicto atendeu ao pedido de ha-
beas corpus protocolado pelos 
advogados de defesa de Júnior 
JR e Josué D’Menor. Em sua 
decisão, o trio de magistrados 
considerou que os parlamen-
tares não possuem condições 
na Câmara de interferirem de 
alguma forma no andamento 
do trabalho da Polícia Civil e 
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do MP-SP (Ministério Público 
do Estado de São Paulo) que 
investiga a existência de um 
possível esquema de racha-
dinha, termo popular dado 
quando um assessor transfere 
ao vereador parte de seu salá-
rio. O argumento dos desem-
bargadores se baseia no fato 
de que durante o período de 
afastamento da dupla, a Polícia 
Civil e o MP-SP concluíram as 
etapas de busca e apreensão 
de documentos e de coleta 
de depoimentos de testemu-
nhas. O mesmo entendimento 
judicial havia garantido no 
início de fevereiro o retorno do 
presidente da Câmara, Eugênio 
Zwibelberg (União Brasil), às 
suas funções.

Apesar dos avais do TJSP 
que possibilitaram que os três 
vereadores reassumissem os 
cargos, eles seguem sendo 
investigados no inquérito 
conduzido pela Polícia Civil e 
pelo MP-SP.

Histórico – Para a surpresa 
da população de Ubatuba, uma 
operação conjunta do MP-SP e 
Polícia Civil foi deflagrada em 
31 de agosto do ano passado 

para apurar uma denúncia 
de peculato (crime contra o 
dinheiro público) na Câmara 
através de um esquema de 
“rachadinha”. Batizada como 
Corvêia, a ação cumpriu man-
dados de busca e apreensão na 
sede do Legislativo e em outros 
13 endereços distribuídos pela 
cidade. Nos locais, os policiais 
civis e agentes do Gaeco (Grupo 
de Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado) 
apreenderam documentos e 
equipamentos eletrônicos.

Suspeitos de integrarem o 
esquema, Zwibelberg, Júnior 
JR e Josué D’Menor foram 
afastados dos cargos no mes-
mo dia da deflagração da 
operação. Com o afastamento 
dos titulares, a Câmara, de-
pois de quase cinco meses de 
imbróglio judicial, empossou 
em 1 de fevereiro os suplentes 
Benedito dos Santos, o Berico 
(PTB), Durval Netto (PSL) 
e Sandro Anderle, o Pastor 
Sandro (Avante). Entretanto, 
ficaram pouco tempo no 
cargo devido à permissão 
concedida pelo TJSP para o 
retorno dos eleitos.
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